
Procès verbale de l’Assemblée Générale du 13 juin 2023

Association “Des Ours et des Hommes”

Le 13 juin 2023 à 20h, les membres de l’association se sont réunis en assemblée générale en
visioconférence.

Sont présent.es :

 Pierre-Etienne Beauprez, trésorier
 Céline Bouquet, secrétaire
 Marie-France Chollet, adhérente
 Amélie Jaquet, présidente de l’association
 Elise Jaquet, membre du conseil d’administration

L’assemblée générale est appelée à statuer sur l’ordre du jour suivant :

1. Bilan moral
2. Bilan financier
3. Projets pour l’avenir

1. Bilan Moral

Bref historique

 Idée de l’association née en janvier 2022, au retour d’un voyage d’Amélie et Peb à
Kuterevo : volonté de créer une structure pour soutenir le refuge (officialiser des liens qui
existent déjà depuis de nombreuses années) et de créer un réseau d’anciens
volontaires francophones.

 Début 2022 chamboulé pour des raisons personnelles : peu de réunions avant le
printemps, puis écriture des statuts et finalement création officielle de l’association le 8
juin 2022.

 Rappel des objectifs de l’association Des Ours et des Hommes :
o récolter des fonds dans le but de les transmettre à l’association “Velebitska

Udruga Kuterevo” ;
o valoriser les activités et valeurs de VUK ;
o soutenir les projets de volontariats internationaux accueillis à Kuterevo ;
o travailler à une meilleure coexistence avec la nature sauvage et les grands

carnivores.

Premières actions

 Eté/Automne 2022 : Création du logo, des réseaux sociaux, du site web, de la page
HelloAsso pour adhérer à l’association

 Nouvelles du refuge à l’automne 2022 par Elise, de passage sur place lors de vacances,
nous permettant d’obtenir de chouettes nouvelles et de connaître les besoins du refuge



 Hiver 2022-2023 : dons de tissus, de laines, broderies et fabrication de souvenirs par
une amie de l’association, Valérie.

 Visite en mars 2023 du refuge par Peb et Amélie : beaucoup de dons (environ 250€
d’espèces, 150€ de cartes postales, des souvenirs à revendre à la boutique...)
Anniversaire de Tata Dragica
Refuge en difficulté, peu de bénévoles, équipe de coordination en sous-effectif
Découverte du nouveau projet “Belle-Any” : création au lac noir (lieu-dit dans la vallée de
Kuterevo, à 9km du refuge) d’un second lieu, complémentaire à la Station des
Volontaires, où les jeunes et les volontaires peuvent expérimenter un mode de vie plus
proche de la nature. Pour cela, Ivan a racheté la maison où il est né.
Questionnements sur la reprise de la gestion du refuge par une autre personne que Ivan
/ une autre structure (municipalié ?) qui aurait des salariés (gestion devenue trop lourde
pour VUK).

 Développement d’un projet Bear Stories en réponse à l’appel à projet de l’Ambassade
de France de Croatie. Idée : réunir des témoignages d’habitants de Kuterevo sur leur vie
en coexistence avec les ours et en faire un livret d’information + un documentaire. Projet
non sélectionné par l’ambassade, mais nous conservons l’idée du projet pour une
prochaine fois en auto-financement.

Quelques chiffres

 9 adhérents en 2022 + 2 membres d’honneur
 10 articles publiés sur le blog depuis sa création
 Une quinzaine de demandes de renseignements sur le volontariat à Kuterevo

2. Bilan financier

Sur la période du 8 juin 2022 (création de l’association) au 31 mai 2023 :

 Recettes (dons et adhésions) : 545€
 Dépenses (frais bancaires, achats de souvenirs, dons pour Kuterevo) : 416,41€
 Résultat : 128,59€ restants

3. Quelles idées pour la suite ?

 Encore beaucoup de tissus et autres matériels : des ateliers coutures à programmer.
 Création de souvenirs => idée de fabriquer des marque-pages à la main qui pourraient

être vendus à prix libre (fonctionnait très bien il y a quelques années), sacs en papier
kraft, etc.

 Questionnement : comment aider plus concrètement le refuge face aux difficultés de
gestion des volontaires ? Pas de solution pour le moment, problématique très difficile et
aider à distance n’est pas aisé.

 Projet : organiser un voyage de groupe à Kuterevo, afin d’aider concrêtement sur place,
tout en ayant un quotidien séparé des problématiques de gestion de la station des
volontaires.



La séance est levée à 21h.

Pièce jointe : powerpoint de présentation de l’AG.
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